

# Editorial

---

Biblioteca Universitaria, vol. 22, núm 1, enero-junio 2019, pp. 108-109.  
DOI: <https://doi.org/10.22201/dgb.0187750xp.0.0.990>

**L**a revista *Biblioteca Universitaria* (RBU) presenta, en esta ocasión, un doble volumen: el correspondiente al 22, número 2 (julio-diciembre de 2019) y el volumen 23, número 1 (enero-junio de 2020) que abarca diversas temáticas que han estado presentes en el interés nacional e internacional y que están modificando las formas de acercarnos a otras realidades.

La presente publicación nos aproxima, a todos los que compartimos actividades técnico-académicas bibliotecarias, a acontecimientos que nos han marcado en este periodo y de los cuales la Dirección General de Bibliotecas y de Servicios Digitales de Información (DGBSDI) antes DGB, es una intermediaria para acercarnos a la información en la que todo profesional debe estar atento.

La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) festejó en 2019 el aniversario número 90 de su Autonomía (1929) acontecimiento que no sólo rememora la importancia del ejercicio pleno del quehacer universitario dentro de nuestra casa de estudios, sino que marca una nueva etapa de cómo en los tiempos actuales esa autonomía se fortalece en la medida de que el conocimiento tiene que ser libre y de acceso abierto. De ahí que en este volumen se presentan dos colaboraciones alusivas a este tema: una de la biblioteca del Instituto de Investigaciones sobre la Universidad y la Educación (IISUE) así como entrevistas a dos bibliotecarios que nos hablan de su experiencia en sus labores respectivas.

El año pasado también se distinguió por haber hecho irrupción de manera contundente diferentes movimientos de mujeres y en contra la violencia en todo el mundo y México no fue la excepción. La UNAM ha tenido un papel protagónico acelerado de lo que debemos entender por equidad de género, razón por la cual se presenta el papel que juega la Biblioteca Rosario Castellanos del Centro de Investigación y Estudios de Género (CIEG) que, sin ser la única, pone a disposición su importante acervo de recursos de información.

El año 2020 lo iniciamos de manera temprana con un hecho que ha modificado nuestras vidas en todos sentidos: la aparición del virus SARS-CoV2 en Wuhan, China, y que se extendió a todo el mundo. La enfermedad COVID-19, resultado del contagio por el virus comenzó visiblemente a hacer estragos desde febrero por lo cual nos enfrentamos al hecho de que el mundo no tenía información de cómo tratarlo y hasta dónde llegarían sus consecuencias. Se está librando la batalla de controlar la enfermedad y siguen aumentando el número de contagiados y muertos sin haber encontrado hasta ahora la vacuna comprobada que controle su expansión. Hasta el 16 de agosto el Índice global arrojó 21 598 893 contagios y 773 934 muertes de acuerdo con Organización Mundial de la Salud (OMS). En México, la cifra alcanzó las 522 162 personas infectadas y 56 757 fallecimientos –Secretaría de Salud–.Ello

ha hecho que volvamos los ojos a cómo manejar la enfermedad, cómo difundir los procedimientos entre la población y las medidas a tomar para su detección y control.

Es cuando los servicios de información se hacen indispensables por lo que en este fascículo de la RBU se presentan unas primeras colaboraciones de especialistas que abordan el tema del exceso de información, llamado por la Organización Mundial de la Salud “infodemia”, la desinformación, las noticias falsas; la crisis sanitaria, la búsqueda de una vacuna contra el coronavirus y una primera colaboración del papel que tienen las bibliotecas frente a la pandemia en Latinoamérica. Así mismo, se rescata el papel del archivo histórico de la Facultad de Medicina para todos aquellos que desean buscar información sobre otras pandemias que han azotado al mundo.

A la vez, también en la misma línea de hacer públicos los sitios de información y documentación y las fuentes, se destaca el testimonio sobre la Biblioteca Virtual SciELO en su aniversario XV sobre el acceso e indexación abiertos para las revistas académicas. Igualmente, se publica un interesante artículo sobre la sistematización de un curso virtual en alfabetización informacional, tan en boga en estos tiempos de confinamiento.

En nuestro próximo número profundizaremos sobre el “nuevo” cometido de las bibliotecas en esta época, desde cómo han afrontado, están enfrentando ya y los desafíos a futuro no sólo del manejo de la información y su divulgación, sino también, las medidas que están tomando la gran mayoría de ellas para que sigan siendo una de las principales fuentes de consulta, bajo nuevas reglas y circunstancias.

En esta nueva etapa de *Biblioteca Universitaria* reforzamos nuestras secciones de bibliotecas y de bibliotecarios; se abren las reseñas a medios visuales y se seguirá trabajando en abordar los grandes temas de nuestro *momentum* histórico. También se ha ampliado por lo mismo el Comité Editorial, al que le damos nuestra más cordial bienvenida, al igual a nuevos integrantes del equipo de trabajo colaborativo. ■